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为模范马路隧道让路，规划前瞻性不足让数百万投资打了水漂

南京城市快速内环北线
工程!"#$%&'()*

+,-./将在本月开工建
设。随着工期的临近，三牌楼
地下通道的存废成了焦点。
三牌楼地下通道刚刚落成没
几年，在新模范马路改造工
程方案确定后，这条南北向
的通道成了焦点：按照规划，

新模范马路将建一条东西向
的隧道，正好和三牌楼地下
通道迎头相撞。

南京城建集团负责人
告诉记者，如何协调好两者
矛盾，专家研究过无数次，
最终达成一致意见是 “废
除地下通道与隧道冲突部

分，两侧改成隧道的设备用
房。”记者了解到，当初取

消天桥建地下过街通道的
原因是，新模范马路一线快
速化改造当初一直倾向于
高架方案，如果是高架，就
与现有的三牌楼地下通道
没有冲突。但现在最终的方
案定为了隧道，就不得不牺

牲掉三牌楼地下通道了。专
家提醒说，虽然建设单位已
做了补救尽可能减少损失，

但一个投资数百万的地下
通道说废就废了，实在可
惜，值得规划建设部门引起
重视，如何在规划城建项目
时尽量做到通盘考虑，避免

浪费，应该是一个新课题。
从生态环保和节约运营

成本的角度出发，城东干道的
隧道在设计中做了大改进，原
来的“鼓风机”不见了，取而
代之的是隧道顶部的长方形
“天窗”。工程人员说，这就好
比隧道的嘴巴，呼吸全靠它。
南京市建委负责人透露，新模

范马路一线快速化改造依旧
采用这样的新技术，隧道不仅
呼吸自如，白天还不用开灯，
既节约了成本，还提高了隧道
运营中抵抗各类风险的能力，
更加安全可靠。不同的是，新
模范马路一线快速化改造在

“天窗”的形状上做了创新，

采用了梅花形状。一位负责人
开玩笑地说：“将来车行隧道，

抬头就能看到朵朵梅花。”
南京市建委发布的消息显

示，从玄武湖隧道至中山北路
的新模范马路段，现在的路宽
为 60米，改造中基本不需拓
宽。从中山北路至古平岗立交
段的地面道路，地面现在只有

38米，需进行局部拓宽。拆迁
主要集中在十四所等单位和沿
线零星的居民楼，其中居民楼
主要集中在古平岗的东南角和
西北角。计划于本月上旬完成
招投标工作、征地拆迁和交通
疏导方案的编制。
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今天主办方要按原计划进行首轮竞赛，不少家长收到了参赛短信
“我昨天收到学校的

短信了，说小数报比赛按原

计划进行，要求考生做好准
备，按时参加！”昨天下午，

一位小学四年级学生家长
告诉记者，原本以为江苏
省教育厅叫停了 “小数报
杯”比赛，今天也不用再去
考试了，但昨天又接到老
师发的短信，说考试时间
照旧。昨天快报热线96060

接到了数十个与此有关的
电话，家长们都反映没有接
到停办竞赛的通知，而有的
则是收到了继续比赛的电
话或短信。

“我们接到通知正常
考试。” 陈先生向记者透

露，“下午 5点钟左右，学
校老师打电话通知我们的，
而且考试机构的网站上也
这么说了。”记者按照陈先
生给的网址登录，发现网
站的最新动态中有一份元
月 1日发布的通知，内容

是“各位家长：本中心元月
3日活动没有变化。若有变
化，请家长留意本网站的
通知。”陈先生表示：“既
然这样，我们还是会带孩
子去的，毕竟学校老师也
来电话说了。”

同样，家住鼓楼区的王女
士也决定带孩子去考试。“我

们到考场去看过了。为了这个
考试，我一天跑了 3趟，整个
假期都耗在上面了。下午4点
左右看到考场都布置得差不
多了，考场须知、考场号都贴
好了。问工作人员是不是仍然
进行考试，教育厅不是已经叫

停了吗？工作人员告诉我们没
接到文件说不让办。”王女士
无奈地表示：“如果我们不带
孩子来考试，但别人都来的
话，那我们孩子怎么办？现在
对于小升初，这些考试的获奖
证明是很有分量的，学校都认

这些，有些比赛的一等奖还可
以免除赞助费。一想到孩子的

将来，还是要让他来参加，就
希望教育部门能有一整套办
法管理一下。”

家住建邺区的一位女士
说，自己孩子班上所有的小孩

都报名参加比赛了，因为是老
师让报的，不参加总归不好。
之前在老师的推荐下，孩子还
参加了奥语、奥数的辅导班，
也不知道有没有用。这位家长
表示，大家都认为对小学生来
说学所谓的“奥数”没有多大

意义，教育主管部门又禁止，
可好像也没什么人听。“现在

我们小孩很可怜，说减负其实
根本没减。”

在众多的家长电话中，不
乏来自南京以外的家长。一位
徐州的家长说，现在孩子所在
的学校三、四、五、六年级都在

学这个，元旦有三天假期，但一
天也休息不了，还要让孩子另
外找名师去辅导，孩子比来比
去都要累晕了。
“看到报纸听说要停办，

大人孩子都挺高兴的，但学校
到现在也没通知比赛取消，真
不知道到时间该不该去考。”
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名师为你细细分析

!,-9 由现代快

报·今日教育频道（!!!"

#$%&'(')$'*+,-.+,'） 举
办的 2007年中考语文专
家讲座，将于1月7日上
午九点在南京师范大学贻
芳报告厅举行。

本次讲座由江苏省特

级教师、全国中语会教改
中心副理事长、南京市中
语会秘书长、全国中考语
文试题研究中心研究员姜
鸿翔老师主讲。姜鸿翔老
师曾 10多次参与中考语
文命题，曾经在江苏的中

考语文命题改革中做出突
出贡献。

姜老师关于中考语文
的首场讲座将主要针对新
中考的变化和应对方法展
开。在教改背景下，中考
已经变革为围绕新课标的

新中考。
我们要着力解决的是

“新中考考什么、怎么考，
考生如何复习”这几个主
要问题，准确锁定复习目
标，探究如何提高复习效
率。讲座将从以下三个侧

面展开：
其一，在新课标的背

景下，中考语文有哪些新
变化。新中考语文的命题
理念是什么？中考语文增
强了、减少了哪些内容？题
型、结构发生了哪些变化？

其二，新中考语文考点的
详解和复习指导。新中考
语文包括“结构与运用”
“阅读与探究”“作文与
表达”三大板块，每个板
块有哪些考点？各考点的
具体内容、题型、难点是什

么？应该怎样复习？其三，
如何做好中考前复习工
作。中考语文总复习需要
做好哪些备考工作？怎样

上好总复习前的语文课？
怎样选择中考语文复习资
料？怎样实现科学有效的
复习？

以上三个方面的具体
鲜活的例题以及莘莘学子
所关注的复习应试策略内

容将在讲座中做全面具体
的阐述。

参与现场讲座的家长
或者学生请提前联系听课
证，或通过今日教育频道
（www.lifenanjing.com.
cn）收看视频直播，在此

之后。姜鸿翔老师在寒假
中还会做关于阅读和写作
的三场高针对性的中考专
题复习辅导讲座，请关注
快报后续报道。今日教育

频道办公室地址：南京市
珠江路 88号新世界中心
B座3003室。
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单价过万楼盘后天起停贷公积金
南京市内一些单价过

万的楼盘昨天接到了各家

银行的通知，从5日起，在
办理公积金贷款时，单价过
万的房子将停贷，而只能选
择商业贷款。对此有市民表
示，如果住宅是精装修的，
房子是单价 1.1万元 /平
米，而精装成本为 2000元

/平米，那是不是可以在合
同中予以拆分？某银行人士
表示，这主要看合同中签订
的价格，若将房价和装修分
开，房价低于万元的，仍然
可以贷到公积金。

对于首付比例，今年 1

月1日起，南京市公积金住
房管理中心执行的政策是：

一手房首付三成，其中 90
平方米以下自住型购房可
执行二成的政策优惠，二手
房严格按照首付四成的比
例执行。而贷款银行方面也
对二手房贷款不松口：如果
买房人选择商业和公积金

组合贷款的，商业贷款部分
也要和公积金保持一致。
“节日两天还没有接

待到一个看房人。”华侨路
一家房产中介人士告诉记

者，很多中介店面假日期间
歇业了，因为办理产权过户

的政府部门放假，这对二手房
买卖造成了一定影响。

“但是看房人偏少的原
因是和二手房公积金贷款政
策有很大关联的。”他认为，
公积金贷款买二手房要首付
四成，过于苛刻了，这一政策
对首次购买二手房的买房人
来说，加重了他们首付的负

担，因为二手房首付的提高，
部分购房人将把需求转向一
手房市场。

昨天在金陵大公馆售楼

现场，市民李先生正在考虑
购买开发商新推的酒店式公
寓，不知道能不能签订新的

购房合同，售楼小姐告诉他，
由于现在楼盘要过几天才正

式开盘，到签合同时肯定可以
签新合同。虽然新合同还没启
动，1日、2日该楼盘的公寓也
已被预购了 30多套。南京市
房产局产权市场处人士表示，
这次新合同主要适用于 “以
2007年 1月 1日以后新开工

项目或者首次取得商品房预
售许可证的商品房项目”，分
批次开发的项目也可酌情考
虑启用新版合同，买卖双方接
受即可。不过，目前还没有一
家楼盘签订新合同。
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南京餐饮商家日前向记者
爆料：饭店酒水加价狂高，酒水

专卖还拿了厂家的高额赞助。
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南京水绘园和天地人和酒

店负责人吕总和齐总表示，南京
一般的商家酒水加价都在 10%
—15%之间，加价的原因是他们
要交纳 8%的税，包括营业税、
消费税和个人所得税，以及绿化
基金费、残疾人赞助费等等，算
下来餐馆基本没赚到多少钱。不

过现在不少 酒 店 加 价 高 达
30%，最高的达到了 50%，毛利
至少要达到20%—40%。

相关人士最后表示，至于餐
饮整个的毛利和净利润是多少，
各家有高有低，但光从酒水来
看，这么高的加价率已经是够暴

利的了。
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一位消费者日前向记者反

映，她和朋友来到新街口的金
銮大酒店用餐，可她要的几个
名牌白酒都没有，最后只能听
服务员的摆布了。服务员向她
们推荐了一种泰山特曲，要卖
58元一瓶，但她们认为这酒根

本卖不了这么贵。当记者问这
家酒店的白酒加价率是多少
时，总经理张国宪说，一般不超
过 50%，像五粮春进价 108
元，在酒店卖到 130多元，当记
者问泰山特曲加价是不是达到
了 50%时，张国宪只是含糊其
词地说拿价46元 /瓶。而相关

人士认为，这种白酒顶多卖 20
多元一瓶。而最关键的是，这家
酒店只有 4—5种酒，实行的是
专卖，比如卖了泰山特曲后，同
档次的白酒就不卖了，这样他
们可以获得厂家一笔不小的赞
助费，有的商家称之为进场费

或好处费。当记者问赞助费有
多少时，张国宪称只有几千元。
一位不愿透露姓名的商家说，
现在家家餐馆都搞酒水专卖，
商家可以从中牟取几万元到几
十万元不等的外快。据悉，商家
一旦和厂家签订了专卖协议，
就只推销协议品牌白酒，小姐

推销的越多，拿到的奖金就越
多。到年底，餐馆还能得到一定
的返利或好处费。
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因为商家的酒水加价太高，

不少消费者都是自带酒水。但
消费者没想到的是，自带酒水
还要收取开瓶费。最近结婚的
一对新人告诉记者，现在的一
些饭店除了收取 10%—15%的
服务费之外，还要另外收取
30%的开瓶费，最高的要达到

50%，这显然是不合理。为此，
一些消费者算了一笔账，市民
举办婚宴一般都会选择 300
元、400元的中档酒，如果酒店
进货的批发价是 300元，加价
50%就是 450元，一般的新人
都难以接受。不过如果消费者

自带酒水可能更不划算，因为
300元是批发价，如果是零售价
买来至少要 400多元，再收取

50%的开瓶费，可能要比前者
更贵。
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不少消费者对开瓶费并没
有异议，但认为 30%—50%实

在太暴利了。南京金銮大酒店的
张国宪等餐馆老总昨天接受采
访时表示，现在经营餐馆的成本
居高不下，因此，收取开瓶费是
合情合理的做法。但问题是收取
多少开瓶费较为合理？这是一个
值得探讨的课题。

不少商家建议，按照国际惯
例，应该由物价局制定一个最高
限价，或是按照星级划分，如四
星级收取多少，五星级收取多少
等等，这种建议也得到了一些消
费者的认可。有关专家表示，收

取开瓶费的标准要根据餐厅的
软硬件水平决定，而且饭店必须
尽到告知义务。
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